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各界促反對派抓緊會面機會
勿只懂「做騷」別要求大改方案內容

部分人未領情 擺姿態「無得傾」

曾鈺成：「8．31」框架下坦誠對話
曾鈺成昨日在出席一公開活動後指出，是
次中央官員與議員的會面，可能是政改方案
表決前最後一次的交流。他期望大家可交換
意見，坐下來坦誠對話。所有希望政改通過

的人，都不希望是次會面淪為禮節性或「做
一場騷」，但最後的效果要視乎出席者的取
態，自己則希望是次會面安排能有建設性及
實質成果。
不過，他坦言，反對派繼續堅持否決全國
人大常委會「8．31」決定下的政改方案，
中央則堅持其決定是不可改動的，「咁邊有
空間？……無妥協餘地。」他認為，目前社
會上有不少人提出各種「讓步方案」，但反
對派經常「話嘥氣，我唔會睇」，如民主黨
成員黃成智一樣，「佢都差啲俾人開除，俾
人凍結黨籍呀，咪一樣無得傾」，故他現在
看不到政改有甚麼空間和出路。

劉兆佳：爭取反對派回心轉意
全國政協委員、全國港澳研究會副會長劉

兆佳在接受電台訪問時指出，中央政府官員
與全體立法會議員會面，反映了中央及特區
政府願意盡最後努力，爭取反對派回心轉意
通過普選方案，但他認為實際作用不大。
他說，目前中央及反對派態度越來越強
硬，願意見面的反對派議員也只是希望雙方
關係不要太緊張，保留空間令雙方將來「有
偈傾」，但要縮窄距離難乎其難。
他在節目後重申，看不到中央在會面時會

向反對派作實質「讓步」，最多只是重申在

「8．31」決定下仍有改善空間，如提名委
員會的組成及特首候選人是否要得票過半數
才可當選等。

李慧琼：關鍵時刻溝通很重要
李慧琼昨日出席一公開場合時表示，民建

聯全體立法會議員均會北上深圳出席會議。
她指出，在此政改關鍵時刻，溝通是很重要
的，但不會期望在一次溝通場合就能夠立即
解決所有問題，令方案順利通過，希望屆時
雙方均能互相聆聽彼此意見。她願意預留多
些時間，讓反對派議員有機會單獨與中央官
員會面。

她坦言，自己看不到全國人大常委會「8．31」
框架有任何修改的空間，且目前距離政改
方案表決日子剩餘很少時間，反對派倘要
求大幅度改變方案內容，是不切實際的想
法。

鍾國斌：一個直接對話機會
鍾國斌則指，建制派是否到深圳與負責香
港特區事務的中央官員見面，並非重點，但
今次會面是讓反對派議員有一個機會，直接
與中央官員對話。他期望反對派能夠抓緊機
會，不要再像過去北上之行般，只懂「做
騷」。

翟紹唐：應珍惜機會尋求共識
團結香港基金研究諮詢委員會成員翟紹唐

在另一電台節目指出，民主政制最重要的一
點就是尋求共識，促成民主普選，各方目標
一致，他看不到有甚麼理由不能商討。提委
會仍有不少空間可以商討，可惜過去部分人
並無把握機會討論，但有機會商討總比不商
討好，各界應珍惜商討機會，希望立法會議
員今次在深圳會面時能真誠討論，尋求共
識。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、陳

庭佳）特區政府將安排全體立法會議

員於本月底前往深圳，與負責香港特

區事務的中央官員會面，討論2017

年特首普選方案。立法會主席曾鈺成

希望有人在會面中能坦誠提出既不違

反全國人大常委會「8．31」決定，

又能令部分反對派議員支持方案的建

議。民建聯主席李慧琼及自由黨主席

鍾國斌均期望，反對派能夠抓緊機

會，不要只懂「做騷」，也不要要求

大幅度改變政改方案內容，因這是不

切實際的想法。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中央政府
官員再次向反對派伸出橄欖枝，下周日將在
深圳與全體香港立法會議員會面。不過，反
對派議員此刻仍不領情，揚言堅決不會接受
在全國人大常委會「8．31」框架下的特首
普選方案，故不存在「撬票」的可能。他們
又擺姿態稱，要視乎會面內容及時間，才決
定是否北上與中央官員會面。

反對派四度發起活動抗普選
反對派昨晨第四度發起聯合「向假普選說

不」活動，以單車遊行形式向市民宣傳反對
「袋住先」。莫乃光、梁家傑、何秀蘭、胡志
偉及范國威等多名反對派立法會議員，連同
10多名支持者，由樂富出發，途經黃大仙、
九龍灣及牛頭角，沿途向市民派發單張。
反對派「飯盒會」召集人、公民黨黨魁梁
家傑在出發前聲稱，希望透過與中央官員見
面，了解他們對坊間提出政改意見和方案的
看法，但聲稱不會接受在全國人大常委會
「8．31」框架下的特首普選方案，又稱他
們已爭取「真普選」多年，中央政府應該有

積極回應。
工黨主席李卓人稱，工黨4名議員仍未決

定是否上深圳，反要求中央先交代會面目的
和內容，又稱目前因距離表決方案只餘1個
月時間，若提出突破「8．31」決定，時間
會好緊迫，「看不見傾的可能。」

「公專聯」認有溝通比無溝通好
「公共專業聯盟」成員莫乃光稱，他堅持

不會通過「8．31」框架下的方案，倘全國
人大常委會框架不改變，不存在「撬票」的

可能。但他稱「公共專業聯盟」希望與中央
官員會面的立場沒有改變，認為「有溝通比
無溝通好」，但會面並不等於轉軚。
莫乃光又稱，「公專聯」兩名立法會議員
將會視乎特區政府在深圳的安排，以及能否
趕回香港參與支聯會的遊行再決定是否上深
圳。
街工議員梁耀忠稱，中央要事前提出今次

會面特別之處，以及會面的主題，倘是次會
面與之前的「禮儀式會面」情況相同，不會
考慮出席。他又稱，對中央提出新想法並不
樂觀，因有傳政改方案最快6月中提交立法
會表決，距離會面只有兩星期時間，中央若
提出「中間方案」也應給予他們時間去討
論，但至今未有半點風聲。

民主黨聲稱「一票都撬唔到」
民主黨主席劉慧卿在另一活動則稱，反對

派仍然未有答覆會否應邀到深圳與負責香港
事務的中央官員會面，但估計民主黨只會派
出2至3人出席。她揚言，會面時會向中央
官員表達「如果香港無真普選」，將會有嚴
重後果的訊息。她又稱，除非中央容許她自
由進出內地，否則是不會去赴約的。
民主黨前主席何俊仁也表明不會到深

圳，因需統籌當日下午的「六四」遊行活
動。他又聲言，相信反對派議員必定會堅
持「真普選」底線，不會作出讓步，對他
們有信心，相信中央和特區政府「一票都
撬唔到」。
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